
Nota de prensa

CERCA DE MEDIO MILLAR DE MADRILEÑOS Y VISITANTES PARTICIPARON DE “LECTURA EN MOVIMIENTO” EN LA FERIA DEL LIBRO DE MADRID

- La iniciativa de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) tiene por objetivo fomentar el acceso al libro y la lectura en lugares públicos de las ciudades iberoamericanas.
- En la capital española se realizó este año en el marco del ciclo “Iberoamérica, un libro abierto”, que formó parte de la programación de la 84ª Feria del Libro de Madrid.
- Impulsada desde el programa Iberlectura, que coordina la OEI desde Argentina, la iniciativa ya se ha realizado en ciudades como Lima (Perú), Cádiz (España), Córdoba (Argentina) o La Paz (Bolivia).

Madrid, 25 de junio de 2025 – Un total de **470 personas** entre propios y visitantes participaron en una nueva edición en Madrid de ‘Lectura en movimiento’, una iniciativa impulsada por la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) que tiene como propósito democratizar el acceso al libro y la lectura en espacios públicos de ciudades iberoamericanas.

En esta edición, las principales alamedas y plazas del recinto ferial de la 84ª Feria del Libro de Madrid, en el emblemático Parque del Retiro de la capital española, fueron los escenarios en los que desarrollaron los **recorridos literarios**, y en los que se leyeron de viva voz poemas, cuentos y extractos de versos de autores iberoamericanos como **Jorge Luis Borges, José Saramago, Gabriel García Márquez, Antonio Machado o Violeta Parra**.

Los itinerarios incluyeron también la distribución de postales —diseñadas por profesionales de la Asociación Iberoamérica Diseña— y el uso de herramientas digitales como códigos QR con acceso a libros *online*, en una apuesta institucional por **reivindicar el valor de la lectura aun en espacios poco tradicionales** o no asociados al acto de la lectura.

Desde 2019 y con un alcance que ya ha llegado a más de 46 mil personas, la iniciativa se ha implementado en ciudades como Córdoba (Argentina), Cádiz (España), Lima (Perú), La Paz (Bolivia) y Madrid, llevando la lectura a lugares como el transporte público, plazas y calles, con el apoyo de los ministerios de Educación y de Cultura de

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
jair.esquiaqui@oei.int
(+34) 91 594 4382 (134) - (+34) 681 318 734

los países miembros de la OEI, gobiernos municipales, la banca multilateral, Ferias del Libro y otras organizaciones civiles y culturales.

Un ciclo que puso Iberoamérica en el centro

Esta edición madrileña de 'Lectura en movimiento' se ha insertado en la programación cultural ofrecida dentro del ciclo "[Iberoamérica, un libro abierto](#)", que concluyó el 15 de junio. Se trató de una programación que buscó poner en valor el poder de Iberoamérica como potencia cultural y literaria en una de las ferias del libro más importantes y concurridas del mundo.

El ciclo fue posible gracias a la alianza interinstitucional constituida por CAF -banco de desarrollo de América Latina y el Caribe-, la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI), la Fundación Gabo y la Asociación Iberoamérica Diseña.

Durante dos semanas, la programación incluyó talleres, mesas de debate y diálogos que, desde el Pabellón Iberoamericano auspiciado por el Ministerio de Asuntos Exteriores de España, tuvieron como fin promover reflexiones en torno a la **diversidad cultural, lingüística y literaria de la región**, fomentando el intercambio de ideas y la integración regional desde el mundo del libro.

El ciclo acaparó la atención de los medios de comunicación de todo el mundo. Se registraron una veintena de impactos en medios digitales iberoamericanos de gran alcance como Infobae, y especialmente en cabeceras de España, como *La Vanguardia*, *El Español* o *El Periódico de España*, lo que supuso una llegada de más de 16 millones de personas como audiencia acumulada.

En redes sociales, la colaboración que hizo posible este ciclo llegó a cerca de 30 mil personas, con contenidos que fortalecieron el posicionamiento de Iberoamérica como una potencia creativa a nivel global.

- [Accede aquí a un video explicativo sobre 'Lectura en Movimiento', la iniciativa de la OEI, impulsada desde su programa Iberlectura.](#)
- [Accede aquí a fotos de 'Lectura en movimiento' en Madrid, dentro del ciclo 'Iberoamérica, un libro abierto'.](#)

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
jair.esquiaqui@oei.int
(+34) 91 594 4382 (134) - (+34) 681 318 734

multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 600 proyectos y 300 convenios de cooperación activos por año en promedio, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos cinco años.

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
jair.esquiaqui@oei.int
(+34) 91 594 4382 (134) - (+34) 681 318 734